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为到 2050 年实现“碳中和”的目标，

欧盟于 2019 年底推出应对气候变化的

欧洲绿色协议，旨在加速绿色转型。然

而，面对来自各成员国以及各行业的阻

碍，绿色协议面临挑战。

自去年起，德国、意大利、比利时、波

兰等欧洲国家爆发大规模农民抗议，要

求修改欧盟共同农业政策，取消众多与

环保相关的补贴申请限制。虽然共同农

业政策是欧洲绿色协议不可或缺的一部

分，但欧盟还是做出了让步。例如，放宽

了在土地利用和轮作休耕等方面的限

制，不再强制农民让部分农田休耕等；农

民还可以选择轮作或增加作物品种，不

必严格执行欧盟按顺序轮换种植不同作

物的规定；在洪涝、干旱等极端天气条件

下进一步对农民放宽环保规定。

欧盟委员会今年 3 月中旬提出调整

共同农业政策的提议，目标在于统一欧

盟各成员国农业补贴、平衡各国间农业

竞争。4 月下旬该提议获得欧洲议会批

准 ，5 月 中 旬 得 到 欧 盟 成 员 国 批 准 生

效。欧盟发放农业补贴的初心是提高

产量，但产量增长后，欧盟转而强调绿

色转型，出台一系列农业环保政策，导

致农业生产成本进一步增加。

虽然欧洲绿色协议诸多立法已经

制定，但其有效实施需要成员国的切实

行动。由于欧洲经济复苏缓慢，包括汽

车行业在内的诸多行业正在逐步失去

竞争优势，这迫使欧盟和成员国让气候

环保努力向经济复苏做出更多妥协。

欧盟在 2023 年 3 月批准法规，决定

从 2035 年起禁售会导致碳排放的新的

燃油轿车和小型客货车，以减少交通运

输业的碳排放。不过当时在德国要求

下 ，使 用 碳 中 性 燃 料 的 新 的 燃 油 车 在

2035年后可能会继续销售。

由于欧洲电动汽车价格居高不下、

补贴政策退场、充电基础设施不完善等

原因，欧洲汽车行业人士透露欧盟可能

将推迟淘汰传统燃油车的计划。另外，

在今年欧洲议会选举中，燃油车禁售令

备受中右翼政治团体的批评，业内人士

预计，该禁售令可能会出现更多松动。

例如立陶宛，截至 2024 年初，该国

电动汽车只占私家车总数的 1.2%，这反

映了该国电动汽车市场还在初级发展

阶 段 ，面 临 着 与 传 统 汽 车 相 比 成 本 更

高、基础设施不足等挑战。虽然政府出

台了政策鼓励，但彻底淘汰汽油和柴油

汽车的任务依然十分艰巨。

由 此 可 见 ，欧 盟 推 动 绿 色 协 议 实

施 、实 现 碳 中 和 目 标 存 在 各 种 现 实 困

难。德国气候问题专家委员会 6 月表

示，德国不太可能实现到 2030 年将温室

气体排放量在 1990 年基础上减少 65%

的目标，因为交通和建筑等行业在实现

气候目标上步履艰难。

挪威一家能源咨询公司的研究和

模型显示，欧盟在可再生能源、清洁技

术产能和国内供应链投资等方面的能

源转型目标将远远落后于竞争对手。

与 2019年欧洲议会选举截然不同的

是，今年选举之前欧洲各地爆发了对绿

色协议的抵制活动。分析人士认为，随

着欧盟政治光谱“右移”，在欧洲议会中

对气候目标持怀疑态度的政策制定者将

可能增加，他们有可能试图削弱与绿色

协议相关的法律法规，因此，未来 5 年对

于欧洲绿色协议何去何从至关重要。

德国雅克·德洛尔中心欧洲气候和

经济政策研究员菲利普·耶格尔认为，

从中长期来看，欧洲议会和社会对绿色

协议的支持至关重要。但是，如果这种

支持消失或减弱，能否实现气候目标就

要打上问号。

欧洲政策研究中心研究员伊琳娜·
库什托娃认为，未来几年绿色协议的关

注度可能会降低，但不会发生重大的根

本性变化，2050 年实现“碳中和”的目标

等已成法律，欧洲议会选举后形成新的

政治平衡要废除这些规定并不现实。

（新华社瓦莱塔8月18日电）

欧 洲 绿 色 协 议 面 临 挑 战
新华社记者 陈文仙

2024 西太平洋国际航次科考队 8 月

18 日在西太平洋海域顺利完成“蛟龙

号”航次首潜，这也是我国自主设计、自

主集成的首台 7000 米级大深度载人潜

水器“蛟龙号”的第 300 次下潜。历经海

试、试验性应用、业务化运行等阶段，

“蛟龙号”已在太平洋、印度洋、大西洋

留下足迹。

图为 8 月 18 日，“蛟龙号”在西太平

洋海域完成下潜出水。

新华社记者 王聿昊 摄

“ 蛟 龙 号 ”

完 成 300 潜

新华社曼谷 8月 18日电（记者

陈倩慈 高博）泰国下议院秘书长阿

帕·素甲南 18 日宣布，泰国国王玛

哈·哇 集 拉 隆 功 已 批 准 任 命 佩 通

坦·钦那瓦为泰国第 31任总理。

当天在为泰党总部举行的仪

式上，阿帕现场宣读王室谕令，宣

布国王已批准佩通坦的总理任命。

佩通坦在接受任命后表示，她

将尽最大努力承担起总理职责，让

泰国成为机遇之国。

现年 37 岁的佩通坦 16 日在国

会下议院特别会议投票中获得过

半 数 议 员 支 持 ，当 选 新 任 泰 国 总

理。她是泰国史上第二位女总理，

也是泰国最年轻的总理。

泰国国王批准

佩通坦·钦那瓦出任总理

图为 8 月 18 日，新任泰国总理佩通坦·钦那瓦（中）在曼谷出席新闻发

布会。 新华社发（拉亨 摄）

据新华社哈拉雷 8月 17 日电

（记者 许正）为期一天的第 44 届南

部非洲发展共同体（南共体）首脑

会议 17 日在津巴布韦首都哈拉雷

召开。会议聚焦区域经济一体化

和工业化等议题。

来自南共体 16 个国家政府首

脑及代表出席会议，会议的主题是

“用创新解锁经济可持续发展新机

遇，促进南共体工业化”。津巴布

韦总统姆南加古瓦在当天的会议

上正式接替安哥拉总统洛伦索，成

为南共体新任轮值主席。

姆南加古瓦在致辞中表示，南

共体国家必须在所有经济领域实

施创新策略以促进价值链增长，尤

其要使该地区丰富的矿产和其他

自然资源实现增值。南共体将继

续大力实施促进该地区发展的项

目和计划。同时，南共体国家必须

坚决捍卫主权和经济自决权。

姆南加古瓦感谢南共体国家

在津巴布韦面对西方多年制裁时

的坚定支持，并号召南共体国家团

结 一 致 ，共 同 推 进 该 地 区 发 展 进

程，造福全体民众。

第44届南共体首脑会议召开

聚焦区域经济一体化和工业化

记者从巴黎驾车约 3 小时，来到位于法国大

东部大区的科龙贝双教堂村。这个小乡村仅有

400 人，不仅盛产香槟，更因坐落于此的戴高乐将

军故居和墓地而闻名。

近日，村里举行第十届乡村艺术节。这场露

天艺术节以蓝天为背景，以村庄为舞台，村民既

是演员也是观众。在村子主路两旁的 20 个仓库

里，展出了当地艺术家的绘画、雕刻、陶艺和摄影

作品；乔装打扮的杂耍艺人踩着高跷逗人取乐；

一名主持人穿梭于各个仓库，通过广播介绍活动

盛况，或者插科打诨，活跃气氛。

更给人留下深刻印象的是，本届艺术节首次

邀请来自中国湖南省韶山市的 9 名艺术家展示中

国传统艺术。路旁的树荫下，鄢吉平娴熟地演奏

二胡名曲《赛马》；钟作明在宣纸上泼墨挥毫，勾勒

出一树梅花；欧兴伟舞动剪刀在红纸上剪出各式

吉祥图案；李雄则身着戏服，为观众表演变脸……

对很多村民而言，这场中法交融的艺术节是

一次奇妙的邂逅，让他们首次在家门口观赏中国

传统艺术。

当地居民雅克琳娜和玛丽—克里斯蒂娜的

看法颇有代表性。

“我曾在电视上见过中国的水墨画，这还是

第一次现场观摩，太美了。”雅克琳娜说，对中国

画家给她创作的水墨葡萄扇面画赞不绝口。

“这是我第一次亲眼见到剪纸艺术，我非常喜

欢艺术家为我剪的高卢雄鸡，特别精致，我会珍藏。”

当地居民玛丽－克里斯蒂娜说，非常高兴能接待远

道而来的中国艺术家，这反映了两国的亲密关系。

对韶山市 9 名艺术家来说，这同样是一段难

忘的回忆。

鄢吉平是韶山学校的一名教师，她首次出国

便来到这个“宁静、精致的”法国小村庄。艺术节第

二天，鄢吉平受当地人邀请前往一处仓库表演。

当法国名曲《玫瑰人生》被古老东方乐器重新诠释，

参展画家安妮·德卡昂情不自禁走上前来放声歌

唱，与鄢吉平完成一场即兴表演。围观的村民也

深受感染，掌声经久不息。

“我的法国之行印象最深刻的就是和这位画家姐姐所度过的这段愉快时

光，法国民众对于中国艺术的喜爱超出我的预料。”鄢吉平告诉记者。

韶山市书画研究院院长钟作明也是第一次出国。艺术节期间，一位当地画

家跟他交流，这位法国同行从 60 岁开始学习中国山水画，至今已有十载，让钟作

明颇有感触。他表示，希望能通过这类交流让更多的西方艺术家了解学习中国

传统文化。

记者在科龙贝双教堂村艺术节上体验的中法人文交流没有聚光灯，没有宣

传片，没有贵宾发言，也没有舞台把艺术家和观众隔开，却返璞归真，润物细无

声，在给所有亲历者留下美好回忆的同时，增进了两国文化交流互鉴。

（新华社巴黎8月18日电）
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8 月 17 日凌晨，满载着货物的中越

快速通关班列（以下简称“中越班列”）

从广西南宁国际铁路港发车，当日下午

抵达越南安员站。

这趟 2017 年开通的跨境集装箱班

列，从始发每月开行不足 5 列开始规模

逐步扩大，并于今年前 7个月 3次刷新单

月发运量：3 月首次突破 500 标箱，4 月

1622 标箱，7 月 1922 标箱、超过一季度发

运量总和。

“我从事铁路跨境贸易 5 年，感觉今

年中越经贸往来更加活跃。”广西邦达

天原国际货运有限公司物流总监杨波

介绍，公司从南宁国际铁路港发往越南

的集装箱班列同比增长了 10倍。

记者了解到，铁塔、钢材等新货源，

叠加热带水果等季节性货源，使得今年

中越班列格外繁忙。“高峰时一天可以

开 3 列。”中国铁路南宁局集团有限公司

南宁铁路物流中心南宁南营业部副经

理张君说。

中越班列何以跑出“加速度”？南

宁市商务局介绍，这离不开中越经贸合

作持续深化的大背景，更离不开中国南

宁—越南河内跨境物流快速通道建设

工作专班的努力和取得的实效。

2023 年 4 月专班成立以来，全面统

筹推进通道规划建设，出台了中越班列

常态化开行实施方案，采取有力有效举

措，推动班列实现了每周二、四、六常态

化开行。

压缩运输时效。2023 年湘桂铁路

南宁至凭祥段提速改造完成，中越国际

铁路大通道列车运行时速提高到 90 公

里。今年 1 月国铁南宁局与越南铁路总

公 司 合 作 确 定 了 中 越 班 列 全 程 时 刻

表。“原来我们出口聚氯乙烯到越南是

走海运，现在走中越班列能节省 3 至 5

天。”中外运广西有限公司业务经理朱

世强说。

提升通关效率。记者在南宁南营

业部看到，在列车开展编组的时间段，

工作人员同时为客户办理报关、查验和

转关等手续，实现一次申报、一次查验、

一次放行，避免了货主在南宁和中越边

境的凭祥之间两头跑。

优化枢纽功能。深化“两港一区”

（南宁国际铁路港、南宁国际空港、南宁

综合保税区）集成联动，促进空港、铁路

港、保税区政策协调、功能互补、监管协

同，引导更多跨境货物在南宁国际铁路

港集散、集拼。

今年国铁南宁局还组织开行广州—

南宁—越南“铁路+铁路”接续班列，为

粤港澳大湾区货物出口越南开辟新的

跨境物流通道。如今，中越班列集货地

已覆盖广西区内外 20 多个地市，跨境货

物运输覆盖越南、老挝、泰国等多个东

盟国家。 （新华社南宁8月18日电）

7 个月 3次刷新纪录

中越班列跑出“加速度”
新华社记者 陈露缘

图为南宁国际铁路港（3月8日摄，无人机照片）。 新华社记者 曹祎铭 摄


